
SPD - Fraktion im Rat der Stadt Wiehl 

1 

Stellungnahme der SPD-Fraktion zum Haushalt 2022 der Stadt Wiehl 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Ratskolleginnen und Ratskollegen, 
sehr geehrte Damen und Herren, sehr geehrte Vertreter der Presse! 
 
Bezahlbaren Wohnraum für alle Bevölkerungsgruppen zu schaffen und zu sichern ist eine 
der sozialen Fragen. Von einer überzeugenden Antwort hängen Wohlstand und Lebens-
qualität ebenso ab wie Sicherheit und sozialer Zusammenhalt. Immer mehr Menschen 
treibt die Fragen um: Kann ich mir die Miete leisten? Finde ich überhaupt eine 
Wohnung? 
Deswegen sollten wir uns mit der Frage beschäftigen: Wie sehen Lösungen in Wiehl 
aus? Ein wichtiger Weg ist eine behutsame Flächen-entwicklung. So sollten- wo eben 
möglich- Dorflagen abgerundet und geeignete Flächen schneller baureif gemacht werden. 
Wir befürworten Flächenerwerb auch ohne das Ziel der Rentabilität und die Aufstockung 
der Mittel für den Kauf von Bauland. Bürokratische Hürden müssen abgebaut und Bauland 
schneller an interessierte Käufer vermittelt werden. Für neue Quartiere fordern wir eine 
soziale Durchmischung und die Umsetzung mit Konzeptvergabe. 
Eine weitere Antwort kann die Verdichtung in vorhandenen Wohnlagen sein. Die SPD 
befürwortet, dass hier der Gestaltungsrahmen durch Aufhebung von alten 
Bebauungsplänen erweitert wird. 
Wesentliche Aufgaben kann hier unsere BEW schon heute übernehmen. Unser Ziel sollte 
die Errichtung von acht Wohnungen pro Jahr sein. Zur notwendigen Ausstattung mit 
finanziellen Mitteln und zur Schärfung oder Erweiterung der Aufgabenbereiche der BEW 
erwarten wir Vorschläge der Verwaltung. 
Wir setzen uns dafür ein, dass sich alle das Wohnen in Wiehl leisten können! 
 
Sehr geehrte Damen und Herren! 
In unserem Antrag auf Beschaffung beziehungsweise die Ausleihe von mobilen 
Filteranlagen haben wir die Probleme im Umgang mit der Pandemie in  
Bildungseinrichtungen schon benannt. Auch sind uns natürlich die unterschiedlichen 
wissenschaftlichen Stellungnahmen zu Filteranlagen bekannt. 
Außerdem -und das sollte besonders betont werden- sollte es in unser aller Interesse sein, 
unseren Kindern in den Schulen ein angenehmes Lernumfeld zu schaffen, welches das 
Lernen konzentrationssteigernd und ohne ständiges Frieren ermöglicht. 
Bezugnehmend auf Studien von Prof. Christian Kähler kommt die Deutsche Physikalische 
Gesellschaft zum Schluss, ich zitiere „Der Einsatz von Geräten zur Belüftung ist jeder Art 
passiver Lüftung durch bloßes Öffnen von Fenster und Türen weit überlegen“. Unsere 
Kinder und nicht zuletzt Lehrerinnen und Lehrer sollten es uns wert sein, solche Geräte 
zusätzlich zum Lüften einzusetzen. 
 
Werte Kolleginnen, werte Kollegen, 
vorhin sprach ich über die Verbesserung des Schutzes in unseren Bildungseinrichtungen in 
Pandemiezeiten. Aber insbesondere für unsere Kleinsten gilt es, zuerst einmal gefahrlos 
dorthin zu kommen. Schon am 6. Februar 2019 brachten Kinder aus Marienhagen in der 
Kinder- und Jugendfragestunde des Wiehler Jugendhilfeausschuss (JHA), ihrem Wunsch 
nach einem sicheren Weg zu Kita, Schule und Freunden zum Ausdruck. Uns ist bekannt, 
dass danach die Untersuchung zu einem Schulweg Scherungskonzept in Auftrag gegeben 
wurde. 
Aber wann wird es dem Rat vorgelegt, geschweige denn, wann kann es umgesetzt werden? 
Dass an allen Schulen mindestens Tempo 30 ausgewiesen sein sollte halten wir für eine 
Selbstverständlichkeit! 
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Sehr geehrte Damen und Herren, 
ich bleibe bei unserer Zukunft, ich bleibe bei unserer Jugend. In Zeiten der Pandemie sind 
viele soziale Kontakte nicht möglich gewesen und gerade sportliche Aktivitäten waren lange 
auf Eis gelegt. Hier sollten wir dafür sorgen, dass auch außerhalb der Vereine dem 
Bewegungsdrang der Kinder ein Angebot gemacht wird, und das nicht nur in den 
Hauptorten, sondern auch in den Dörfern. Wir denken hier nicht nur an die vorhandenen 
Spielplätze sondern auch an Bolzplätze, die mit wenig Aufwand errichtet oder wieder instand 
gesetzt werden können. Im Zusammenhang mit diesen Überlegungen zielt unser Antrag auf 
Errichtung eines Soccer Courts in Drabenderhöhe in genau diese Richtung. 
 
Werte Kolleginnen, werte Kollegen, 
Mit Sorge betrachten wir den Fachkräftemangel im Bereich der Jugendarbeit. Wir regen an, 
hier ein Personalgewinnungskonzept für die Stadt Wiehl zu entwickeln. Unter Nutzung aller 
möglichen Kanäle und Medien stellen wir uns eine Darstellung der Stadt Wiehl als moderner 
Unternehmer vor. 
Sorge bereitet uns der Rückgang der Patengruppen für Flüchtlinge. Wir dürfen uns hier nicht 
nur auf ehrenamtliche Arbeit stützen, sondern müssen einerseits für die Anerkennung dieser 
Arbeit sorgen und anderseits Strukturen, die diese Arbeit koordinieren aufbauen und 
verbessern. 
Zudem sind wir besorgt über die immer noch die fehlenden Haus- und Kinderärzte. 
Nachdem in Bielstein mit Unterstützung der Stadt eine Praxis erfolgreich besetzt werden 
konnte, dürfen wir nicht locker lassen. Es müssen weitere Modelle zur Ansiedlung von Haus- 
und Fachärzten entwickelt werden. Die SPD-Fraktion ist gewillt, die hierfür notwendigen 
Finanzmittel freizugeben! 
Schon in meinen Ausführungen zum Haushaltsplan 2021 hatte ich auf die Bedeutung 
hingewiesen, die die SPD-Fraktion der Stadtbücherei beimisst. Leider müssen wir 
feststellen, dass die von der Verwaltung eingeleitete Fehlentwicklung im Haushaltsplan 
2022 zementiert wird. Wir  fordern, die vorgenommene Reduzierung der 
Personalaufwendungen rückgängig zu machen, diesen Betrag in zusätzliches Personal zu 
investieren und die Öffnungszeiten einzurichten, wie sie vor Herbst 2020 bestanden haben. 
Zum guten Schluss gilt unser besonderer Dank allen Beschäftigten in Seniorenheimen, 
den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern in den Kitas, den Schulen, den Pflegediensten, 
denen, die unser Gesundheitssystem aufrechterhalten, den Feuerwehren, den 
Sportvereinen. und allen die sich ehrenamtlich einsetzen und damit unsere Gesellschaft 
zusammen halten. 
Unser Dank gilt unserem Bürgermeister mit der gesamten Verwaltung, die in Corona-Zeiten 
einen tollen Job gemacht haben. 
Für Wiehl wünschen wir uns einen Rat, der sich auch weiterhin seiner Verantwortung stellt 
und im politischen Widerstreit der Meinungen Kraft für die notwendigen Entscheidungen und 
Kompromisse hat.  
Werte Kolleginnen, werte Kollegen, ich danke Ihnen für die vielen guten Gespräche und 
das gemeinsame Ringen um den richtigen Weg. Bei aller Unterschiedlichkeit in der Sache 
sollte auch zukünftig immer Platz bleiben für persönliche Wertschätzung. 
Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien eine gesegnete Weihnachtszeit, ein gutes Jahr 2022 
und bleiben Sie gesund!! 
Zu guter Letzt: Die SPD-Fraktion stimmt dem Haushaltsplan mit den vorgeschlagenen 
Hebesatzerhöhungen für 2022 zu! Die eingeplanten Hebesatzerhöhungen für die 
Folgejahre werden wir jeweils zeitnah beraten und dann unsere Entscheidung treffen. Dem 
Stellenplan stimmt die SPD-Fraktion nicht zu! 
Carlo Riegert      Wiehl, 14.Dezember 2021 
Es gilt das gesprochene Wort! 


